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Prefeitura realiza obras de ampliação da Creche 
do Imigrantes

A Prefeitura ini-
ciou a ampliação da 
Creche Maria Therez-
inha Meirelles Kors, 
no bairro Imigrantes. 
O projeto contempla 
3 novas salas de aula 
e uma de diretoria, 
almoxarifado e ban-
heiros masculino e 
feminino. A previsão 
é de que a obra seja 
concluída no mês de 
março. Importante ini-
ciativa para garantir 
acesso a um ambiente 
ainda mais seguro, 
acolhedor e estrutura-
do para os pequenos 
holambrenses e fun-
cionários!

Estudo realizado por 
especialista da Socie-
dade Brasileira de Mas-
tologia (SBM) aprimora 
a mamotomia, método 
usado no diagnóstico 

de lesões malignas, com 
a finalidade de evitar 
procedimentos cirúr-
gicos no tratamento da 
doença. A mamotomia, 
método restrito,  até 

então, à biópsia para 
diagnóstico de lesões 
malignas, é apresentada 
como uma inovação no 
tratamento de câncer de 
mama. 

O Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (SA-
AEJA) de Jaguariúna 
iniciou nesta quinta-
-feira, dia 16 de janeiro, 
uma importante obra 
de melhoria no siste-
ma de abastecimento de 
água. As intervenções 
ocorrem no reservatório 
que atende as regiões do 
Capotuna, Parque dos 
Ipês, Jardim Mauá I, 
Jardim Mauá II e Jardim 
Alice, com o objetivo de 
otimizar a distribuição e 
garantir maior eficiência 
no fornecimento de água 
para os moradores.

O  D e p a r t a m e n t o 
de Parques e Jardins 
promove regularmen-
te serviços de manu-
tenção como limpeza, 
poda e irrigação, em 

todos os pontos do mu-
nicípio. 

As ações seguem um 
cronograma estratégi-
co que busca atender 
as demandas de cada 

bairro de forma orga-
nizada e permite agir 
de maneira preventiva, 
antecipando problemas 
e otimizando os recur-
sos disponíveis.

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de Posse 
reuniu-se em Sessão Extra-
ordinária nesta quarta-feira 

(15) para votar o reajuste 
do funcionalismo público 
e também a nova configu-
ração do Programa de Re-

gularização Fiscal de Santo 
Antônio de Posse - REFIS 
2025. Os servidores do 
Executivo e do Legislativo Pág  7.

Pág 5.

Pág 4.

Pág 5. 

Pág 3.

www.jornaldeholambra.net

Técnica inédita pode reduzir o número 
de cirurgias de câncer de mama

SAAEJA 
inicia obra de 
melhoria no 
sistema de 

abastecimento 
de água

MANUTENÇÃO URBANA: Prefeitura de 
Holambra reforça compromisso com os 

bairros
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GCM de Holambra prende homem 
suspeito de 20 furtos na cidade

Na noite de terça-fei-
ra, dia 14 de janeiro, 
por volta das 22h, a 
Guarda Civil Municipal 
(GCM) de Holambra 
prendeu um homem sus-
peito de ser responsável 
por cerca de 20 furtos 

cometidos nos últimos 
dois meses na cidade. 
A captura ocorreu no 
bairro Imigrantes, logo 
após o suspeito realizar 
mais um furto, desta vez 
em um mercado local. 
De acordo com infor-

mações da GCM, mora-
dores avistaram o in-
divíduo fugindo do local 
do crime e o contiveram 
até a chegada da equipe 
Bravo da Guarda Civil, 
que realizou a prisão em 
flagrante. 

Vereadores aprovam reajuste salarial do 
funcionalismo público, novo Refis e abertura 
de créditos para pagamento de dívidas da 

Prefeitura



Página 2 17 de Janeiro de 2025

Artigos

Publicado por: R. C. Vicenzoti. & cia ltda.
CNPJ: 10.530.067/0001-91

ATENDIMENTO E ANÚNCIOS

EXPEDIENTE

Tel: (19) 3896-1581 | (19) 9 9772.0540 

www.jornaldeholambra.net
Tiragem 3.000 exemplares

Entre números e medo: por que não 
percebemos a redução da criminalidade em 

São Paulo?

Castelos de areia: fé, ciência e 
realidade

Por Erivaldo Costa 
Vieira

 
Levantamento do 

Centro de Estudos em 
Economia do Crime 
da Fundação Escola de 
Comércio Álvares Pentea-
do (FECAP) aponta para 
a diminuição de 15,9% 
nas ocorrências de fur-
tos e roubos de aparel-
hos celulares no Estado 
de São Paulo em 2024. 
Mas jamais saberemos 
o número real de roubos 
e furtos de celulares no 
estado de São Paulo.

 Pesquisas recentes 
do IBGE mostram que 
essa modalidade de crime 
sofre com enorme sub-
notificação, muitas vezes 
porque as vítimas não 
registram as ocorrências. 
Essa subnotificação pode 
ser ainda maior em razão 
da descrença no siste-
ma de justiça, o que leva 
muitos a não verem util-
idade em formalizar uma 
queixa. Apesar dessas 
limitações, os números 
que analisamos apontam 
tendências importantes, 
que podem até indicar 
uma subnotificação cres-
cente, possivelmente dev-
ido ao aumento da sen-
sação de impunidade ou 
à percepção de que o reg-
istro não trará resultados 
práticos. Ainda assim, é 
possível identificar pa-
drões e avaliar a evolução 
da criminalidade com 
base nos registros dis-
poníveis.

Apesar dos dados 
apontarem uma redução 
consistente nos crimes de 
roubo e furto de celulares 
no estado de São Paulo, a 
percepção pública mui-
tas vezes não reflete essa 
realidade. Essa dispari-
dade entre os números e 
a sensação de segurança 
pode ser atribuída a fa-
tores psicológicos, nar-
rativos e midiáticos que 
moldam como as pessoas 
processam informações 
sobre o mundo ao seu 
redor. Aqui, é importante 

destacar a influência do 
conceito de “Economia 
Narrativa”, popularizado 
pelo economista e Prê-
mio Nobel Robert Shiller 
em seu livro homôni-
mo. Shiller argumenta 
que as narrativas que 
circulam na sociedade 
podem se tornar forças 
econômicas poderosas, 
influenciando comporta-
mentos, decisões e, con-
sequentemente, a própria 
realidade econômica. No 
contexto da segurança 
pública, narrativas sobre 
crimes, especialmente as 
mais dramáticas e emo-
cionalmente carregadas, 
podem se espalhar rapi-
damente e moldar a per-
cepção de risco, mesmo 
que não correspondam à 
realidade estatística.

O viés de negativi-
dade é um dos principais 
responsáveis por essa de-
sconexão. O cérebro hu-
mano tende a focar mais 
em notícias negativas e 
ameaças, amplificando 
a percepção de insegu-
rança. Assim, mesmo em 
cenários onde os crimes 
estão diminuindo, casos 
isolados e impactantes 
de violência ganham mais 
atenção e acabam se tor-
nando representativos 
de uma situação maior. 
Essa amplificação é re-
forçada pela heurística da 
disponibilidade, na qual 
as pessoas avaliam a fre-
quência de eventos com 
base em sua facilidade de 
lembrança. Histórias cho-
cantes ou amplamente 
divulgadas sobre crimes 
permanecem vívidas na 
memória, distorcendo a 
noção de risco real.

 Além disso, as nar-
rativas emocionais têm 
um papel determinante, 
como bem explorado por 
Shiller em “Economia 
Narrativa”. Histórias so-
bre crimes violentos ou 
casos extremos tendem a 
se espalhar rapidamente, 
criando um sentimento 
generalizado de insegu-
rança, mesmo que os da-

dos indiquem o contrário. 
Neste ponto, é crucial 
reconhecer o papel tan-
to da mídia tradicional 
quanto das redes sociais. 
Enquanto a televisão, 
o rádio e os jornais im-
pressos ainda possuem 
grande alcance e influên-
cia, a sua seleção de pau-
tas e a forma como noti-
ciam crimes contribuem 
significativamente para a 
construção da percepção 
de segurança. A ênfase 
em casos violentos e a 
repetição de notícias so-
bre crimes, mesmo que 
sem atualizações rele-
vantes, reforçam a ideia 
de um ambiente mais 
perigoso do que a reali-
dade. Já as redes sociais, 
por sua vez, exacerbam a 
propagação dessas narra-
tivas por meio de bolhas 
de informações e influ-
enciadores digitais, que 
amplificam conteúdos 
negativos, reforçando a 
sensação de perigo. Es-
sas narrativas, uma vez 
estabelecidas, podem se 
tornar autossustentáveis, 
influenciando a maneira 
como as pessoas interpre-
tam novas informações e 
reforçando a percepção 
inicial, um fenômeno cen-
tral na teoria da Econo-
mia Narrativa de Shiller.

Outro ponto crucial 
é a diferença entre os 
dados do crime e a sen-
sação de segurança. Os 
números refletem ocor-
rências registradas, mas 
a sensação de segurança 
é influenciada por fatores 
subjetivos, como a ilu-
minação de uma rua, a 
presença de policiamento 
ou os relatos de amigos e 
familiares. Por exemplo, 
um bairro pode registrar 
uma queda significativa 
nas ocorrências, mas se 
um morador ainda evita 
sair à noite por medo, sua 
percepção de insegurança 
não será alterada pelos 
dados.

É fundamental que as 
políticas públicas sejam 
guiadas por fatos reais, 

e não por percepções 
subjetivas. Contudo, as 
políticas públicas tam-
bém não podem ignorar o 
papel crucial da sensação 
de segurança. Devemos, 
inclusive, considerar ini-
ciativas para medir essa 
percepção no estado de 
São Paulo, como a criação 
de um “Índice do Medo” 
paulista, que avalie o im-
pacto subjetivo da insegu-
rança na vida das pessoas.

No estado de São 
Paulo, podemos iniciar 
a construção de indi-
cadores semelhantes a 
partir da infraestrutu-
ra já estabelecida dos 
Conselhos Comunitári-
os de Segurança (CON-
SEGs). Esses conselhos, 
presentes em diversas 
comunidades, já reali-
zam reuniões periódicas 
e mantêm canais de co-
municação com a popu-
lação local. Poderíamos, 
inicialmente, incorporar 
questionários padroni-
zados sobre a percepção 
de segurança nessas re-
uniões, coletando dados 
qualitativos e quantita-
tivos sobre o medo de 
ser vítima de crimes, a 
confiança nas instituições 
de segurança e a avaliação 
da qualidade do policia-
mento na região.

A partir dos CON-
SEGs, poderíamos desen-
volver uma metodologia 
para a coleta e análise 
desses dados, permitin-
do que, gradualmente, o 
indicador fosse amplia-
do para uma população 
mais ampla e significativa 
do estado de São Paulo, 
tornando-se uma ferra-
menta estadual para a 
aferição da percepção de 
segurança. Incorporar 
essa métrica ao planeja-
mento estratégico pode 
ajudar a alinhar as ações 
de segurança com as ex-
pectativas e necessidades 
da população, criando 
uma abordagem mais 
abrangente e eficaz.

 Guiar as políticas 
públicas, não apenas as 

de segurança pública, por 
dados reais é essencial 
para evitar desperdícios 
de recursos e aprimorar 
estratégias que já estão 
funcionando, mesmo que 
os avanços sejam grad-
uais. Pense na analogia 
com a prática de exer-
cícios físicos: nas primei-
ras semanas de academia, 
pode parecer que nada 
está acontecendo, mas 
internamente, o corpo 
está passando por trans-
formações consistentes e 
graduais. Se dependêsse-
mos apenas de resultados 
visíveis no curto prazo, 
desistiríamos antes de 
alcançar os benefícios 
significativos.

Da mesma forma, 
uma análise isenta e 
contínua dos dados nos 
permite identificar er-
ros e acertos, ajustando 
políticas para melhorar 
continuamente. Além 
disso, compreender e 
medir a sensação de se-
gurança pode guiar ações 
que, além de reduzir os 
índices de criminalidade, 
aumentem a confiança da 
população no ambiente 
em que vive. Quando neg-
ligenciamos essas anális-
es, deixamos de aprender 
com o que deu certo e 
perdemos a chance de 
corrigir falhas, compro-
metendo o progresso a 
longo prazo. Uma econo-
mia baseada em fatos, ali-
ada ao entendimento das 
percepções sociais e das 
narrativas que as mol-
dam, como proposto por 
Shiller, é essencial para 
construir políticas efica-
zes e alcançar mudanças 

estruturais duradouras, 
promovendo segurança 
e qualidade de vida para 
todos no estado de São 
Paulo.

A disparidade entre 
os números e a percepção 
de segurança no estado de 
São Paulo é um fenômeno 
complexo, influenciado 
por fatores psicológicos, 
narrativos e midiáti-
cos, conforme a lente da 
Economia Narrativa de 
Robert Shiller nos aju-
da a compreender. Para 
combatê-la, é necessário 
não apenas investir em 
políticas públicas eficazes 
na redução da criminali-
dade, mas também em es-
tratégias de comunicação 
que transmitam infor-
mações precisas e trans-
parentes à população, 
além de desenvolver fer-
ramentas para medir e 
monitorar a sensação de 
segurança. Ao combina-
rmos a análise rigorosa 
de dados com a com-
preensão das percepções 
subjetivas, poderemos 
construir um estado de 
São Paulo mais seguro e 
justo para todos.

 
O autor: Erivaldo Vie-

ira é mestre em Teoria 
Econômica pela Universi-
dade Estadual de Campi-
nas. É docente da FECAP 
há 24 anos, onde atua 
como professor de Econo-
mia. É pesquisador de 
indicadores da Economia 
do Crime, Microecono-
mia Aplicada e Economia 
da Informação, além de 
coordenar o Centro de 
Estudos em Economia do 
Crime.

Por Carlos Francis-
con*

A vida de quem 
está doente não é fá-
cil em muitos aspectos. 
Começando pelas con-
sequências fisiológicas 
que a própria doença 
oferece. Existem tam-
bém as questões emo-
cionais, que agregam 
grande carga ao já sofri-
do tratamento. Porém a 
terceira, e muitas vezes 
mais incômoda, reali-
dade que um paciente 
lida é o extremismo reli-
gioso. Durante o período 
de enfrentamento do 
câncer da minha esposa 
Andrea, a frase que mais 
nos incomodava ouvir 
era: “já está curado!”

Era necessária uma 
dose de paciência ex-

tra para entender que, 
apesar de danosa, havia 
boa intenção naqueles 
que a pronunciavam. 
Essa frase “inocente” é 
apenas a ponta visível 
de um enorme iceberg, 
fruto de um péssimo en-
tendimento da realidade 
e de uma espiritualidade 
adoentada com positiv-
ismo tóxico. É como um 
grande castelo de areia, 
bonito, porém, uma im-
agem frágil do que se-
ria um castelo real, feito 
normalmente de pedra e 
com sólidas fundações.

Falta, na grande 
maioria dos que se 
dizem religiosos, uma 
percepção realista que 
o próprio evangelho 
saudável de Cristo nos 
fornece como fundação. 
Jesus mesmo disse que 

quem ouve suas pala-
vras e as põe em prática 
é como um homem que 
construiu sua casa fun-
dada sobre rocha. Ainda 
assim, a sociedade insiste 
em erguer suas casas so-
bre a areia.

O evangelho de ver-
dade é realista: revela 
como a existência é dura 
e cheia de desafios. Pas-
sar por uma situação 
realmente pesada de vida 
ou morte – como a que 
minha esposa enfrentou 
– é um divisor de águas 
na espiritualidade. O ex-
cesso de positividade se 
desfaz como um castelo 
de areia diante do im-
pacto das ondas do mar. 
Aquela espiritualidade 
puramente mística se 
ofusca na dura realidade 
das sessões de quimioter-

apia e nas salas de espera 
em longas cirurgias.

Para aqueles que real-
mente querem se prepa-
rar para ser saudáveis 
espiritualmente, é preci-
so entender que os sofri-
mentos são passageiros, 
e mesmo que venham, 
devemos lutar com as 
ferramentas que temos 
a nossa disposição. Médi-
cos e terapeutas cuidam 
do nosso corpo, pastores 
e padres zelam pela 
caminhada espiritual de 
maneira honrosa, mas 
também honesta.

*Carlos Franciscon é 
pastor, escritor, especial-
ista de suporte técnico e 
bacharel em Teologia, 
autor do livro Na Alegria 
e Na Dor.

*José Renato Nalini

O Brasil não tem sabi-
do aproveitar devidamente 
o seu profissional qualifi-
cado. Embora a Universi-
dade brasileira se baseie 
na tríade ensino, pesquisa 
e extensão, os pesquisa-
dores não têm as condições 
essenciais à realização de 
um trabalho fecundo e con-
sistente. Por esse motivo, é 
normal que os mais prom-
issores procurem Universi-
dades em outros países. E 
lá chegando, ao constatar o 
prestígio conferido a quem 
realmente saiba pesquisar e 

É BOM NASCER

Lá no tempo da vovó,
tudo era mais complicado.

A farmácia era longe
e não tinha supermercado.

O pão era feito em casa,
a roupa se dava um jeito.
Não era aquele capricho
e muito menos perfeito.

As roupas lavadas no tanque,
penduradas no arame farpado.

O ovo lá do galinheiro,
no chiqueiro, o gordo capado.

A água da cisterna,
a casa uma simples palhoça.

E a cozinha sempre abastecida
com os legumes lá da roça.

A grávida esperava ansiosa
o ranger do gonzo da porteira,

era o marido vindo a galope
trazendo a dedicada parteira.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro O remédio 
do silêncio, volume 15, da coleção Mensagens de 
fé, da editora O Artífice (editoraoartifice.com.
br), em homenagem ao Dia da Parteira, que se 
comemora em 20 de janeiro. Todos os livros do 

autor são filantrópicos.
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O projeto contempla 3 novas salas de aula e uma de diretoria, almoxarifado e banheiros masculino 
e feminino

Da Redação

O Exame Nacional do 
Ensino Médio 2024, que 
aconteceu nos dias 3 e 10 
de novembro do ano pas-
sado, teve mais de 4,32 
milhões pessoas inscritas, 
das quais 3,18 milhões re-
alizaram as provas. Este 

número representa um 
aumento de 1,6% em re-
lação a 2023. O principal 
resultado refere-se aos 
inscritos que estavam cur-
sando o terceiro ano do 
Ensino Médio, que pas-
sou de 58% em 2023 para 
94% em 2024. 

“Esse aumento do nú-

mero de jovens inscritos 
no último Enem é muito 
importante, pois muitos 
enfrentam diversas difi-
culdades para continuar 
os estudos e, consequen-
temente, para ingressar 
no mercado de trabalho. 
Então, o papel da família, 
dos professores do ensino 

médio e das universidades 
- com benefícios atrativos 
para o ingresso no ensino 
superior - vem se desta-
cando de forma eficaz para 
a transformação deste ce-
nário”, explica o reitor do 
Centro Universitário Wy-
den, Leandro Mendes, que 
também aponta o apoio ao 
calouro – principalmente 
os que vêm direto do En-
sino Médio – como res-
ponsabilidade da universi-
dade. “Eles chegam cheios 
de dúvidas sobre como 
será daqui para frente. En-
tão, poder contar com os 
docentes neste momento 
é essencial”. 

Para a aluna do curso 
de gastronomia, Aman-
dha Silveira, campeã da 
etapa Nordeste do progra-
ma Chef Show da Banda, a 
infraestrutura da Wyden e 
o suporte acadêmico dos 
professores foram funda-
mentais no início de sua 
jornada na graduação. “Eu 
tinha algumas inseguran-
ças quanto as habilidades 
técnicas, a alta competi-
tividade na área e a ques-
tão da adaptação ao ritmo 
acadêmico. Mas, ao longo 
do percurso e com o apoio 
necessário, adquiri mais 

confiança, o que tem pro-
porcionado a minha evo-
lução”. 

O ensino superior é um 
diferencial significativo 
no mercado de trabalho. 
De acordo com o índice 
ABMES/Symplicity de 
Empregabilidade 2023 
(IASE), cerca de 75% dos 
egressos do ensino supe-
rior conseguiram empre-
go em até um ano após a 
colação de grau, e mais de 
83% atuam em sua área de 
formação. O salário médio 
dos profissionais gradu-
ados também aumentou, 
passando de R$ 3.800 
para R$ 4.200

“O Enem é a principal 
porta de entrada para o 
ensino superior e, conse-
quentemente, para um 
futuro promissor. Temos 
diversos alunos aqui na 
Wyden que ingressaram 
na universidade a partir 
da nota do Enem, agar-
ram essa oportunidade e 
conquistaram vagas no 
mercado de trabalho que 
mudaram a realidade de 
toda a família”, conta Le-
andro.   

Uma mensalidade grá-
tis 

Quem se matricular 

para cursar o ensino supe-
rior em uma das unidades 
da Wyden Educacional 
em todo Brasil até o dia 
15 de janeiro, tem direi-
to a 1 mensalidade grátis 
(confira o regulamento no 
site). Além disso, a nota do 
Enem dos últimos 10 anos 
pode garantir até 100% de 
bolsa durante todo o cur-
so. Saiba mais e inscreva-
-se: https://www.wyden.
com.br/”.

A Wyden é uma rede 
nacional de ensino su-
perior com presença nas 
Regiões Norte, Nordeste e 
Sudeste do país. São mais 
de 40 mil alunos em cur-
sos disponibilizados em 
diferentes formatos, do 
presencial ao EAD. Entre 
as áreas estão as de gestão 
e negócios, engenharias 
e ciências da informação, 
artes, ciências, saúde, mí-
dia e tecnologia. Qualida-
de de ensino e boa infra-
estrutura são dois pilares 
importantes para todas as 
instituições da marca. A 
Wyden acompanha tam-
bém as melhores práticas 
da academia e do mercado 
para sustentar sua posição 
de referência de ensino 
nas regiões onde atua.

Enem aumenta as chances de ingressar no 
ensino superior em 2025

Jaguariúna inaugura Escola de Gestão Pública 
para fortalecer transparência e eficiência

De Jaguariúna

Nesta quarta-feira, 
dia 15 de janeiro, a Pre-
feitura de Jaguariúna 
deu um passo signifi-
cativo rumo à modern-
ização e à transparência 
administrativa com a in-
auguração da Escola de 
Gestão Pública. A escola 
tem o nome do jurista 
local José Emílio Pires 
Bergamasco, reconheci-

do por sua contribuição 
à justiça e à adminis-
tração municipal.

A aula inaugural, re-
alizada na sede do Posto 
de Atendimento ao Tra-
balhador (PAT), abor-
dou o tema “Licitações 
e Compras Públicas”, 
reunindo secretários e 
diretores municipais. O 
objetivo é capacitá-los 
sobre normas e mel-
hores práticas no uso 

de recursos públicos, 
garantindo eficiência e 
confiança da população 
na gestão.

“Investir na capaci-
tação de nossos gestores 
é essencial para que 
Jaguariúna trilhe um 
caminho de inovação, 
responsabilidade e cum-
primento rigoroso da 
legislação vigente”, de-
stacou o prefeito de Jag-
uariúna, Davi Neto, que 

também participou da 
inauguração.

A escola, vinculada 
à Secretaria de Gestão, 
Inovação e Tecnologia, 
vai além de formações 
pontuais ,  propondo 
uma plataforma con-
tínua de aprendizado 
que abrange servidores 
públicos e cidadãos in-
teressados em entender 
a administração pública.

Além do curso in-

augural,  a Escola de 
Gestão Pública contará 
com uma var iedade 
de módulos que serão 
oferecidos ao longo do 
ano, abrangendo temas 
essenciais para o desen-
volvimento de habili-
dades tanto em servi-
dores públicos quanto 
em cidadãos interessa-
dos em entender melhor 
a dinâmica da adminis-
tração pública.

“Com essa ação, Jag-
uariúna respalda seu 
compromisso com a 
transparência e a for-
mação de uma admin-
istração pública de ex-
celência, onde a gestão 
se faz de forma clara e 
voltada ao bem-estar 
da sociedade”, afirma 
a secretária de Gestão, 
Inovação e Tecnolo-
gia, Karina Florido Ro-
drigues.

Prefeitura realiza obras de 
ampliação da Creche do 

Imigrantes

A  P r e f e i t u r a  i n i -
ciou a ampliação da 
Creche Maria Therez-
inha Meirelles Kors, 
no bairro Imigrantes. 

O projeto contempla 
3 novas salas de aula 
e uma de diretoria, al-
moxarifado e banheiros 
masculino e feminino. 

A previsão é de que a 
obra seja concluída no 
mês de março. Impor-
tante iniciativa para 
garantir acesso a um 

ambiente ainda mais 
seguro,  acolhedor  e 
estruturado para os 
pequenos holambrens-
es e funcionários!

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação, informa que o 
período para solicitações 
de vagas para atendi-
mento em creche em pe-
ríodo integral será de 3 a 
28 de fevereiro, das 8h 
às 11h e das 13h às 16h.

Os responsáveis inte-
ressados devem se diri-
gir à unidade educacio-
nal mais próxima de sua 
residência para retirar o 

Controle de Atendimen-
to, documento necessá-
rio para o agendamento 
do preenchimento da 
ficha de inscrição e en-
trega dos documentos 
exigidos.

A Secretaria de Edu-
cação reforça a im-
portância de compa-
recer dentro do prazo 
estipulado para garantir 
o atendimento e orienta 
que todos os documen-
tos necessários estejam 

em mãos no momento 
do agendamento.

Para mais informa-
ções, procure a unidade 
educacional mais próxi-
ma ou entre em contato 
com a Secretaria de Edu-
cação.

Confira abaixo as fai-
xas etárias.

Turma            Nascidos 
de ...         Até...         Idade

Berçário 1     01/04/23           
31/12/2024/2025   0 á 
completando 2 anos

Berçário 2     01/04/22           
31/03/23          2 anos á 
completando 3 anos

Maternal       01/04/21           
31/03/22          3 anos á 
completando 4 anos

Pré nível 1    01/04/20           
31/03/21          4 anos á 
completando 5 anos

Pré nível 2    01/04/19           
31/03/20          5 anos á 
completando 6 anos

1° ano         01/04/18           
31/03/19          6 anos á 
completando 7 anos

Período para solicitações de vagas em 
creches será aberto em fevereiro 
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MELHORIAS:

Um trabalho importante para garantir a funcionalidade e a segurança das vias públicas

A Prefeitura de Ho-
lambra realiza, atra-
vés do Departamento 

de Obras e Serviços, a 
Operação tapa-buracos 
em diferentes pontos 

da cidade. 
Um trabalho impor-

tante para garantir a 

funcionalidade e a se-
gurança das vias públi-
cas!

Prefeitura realiza operação 
tapa buracos em vários pontos 

da cidade

O Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (SAAE-
JA) de Jaguariúna iniciou 
nesta quinta-feira, dia 16 
de janeiro, uma impor-
tante obra de melhoria no 
sistema de abastecimento 
de água. As intervenções 
ocorrem no reservatório 
que atende as regiões do 
Capotuna, Parque dos 
Ipês, Jardim Mauá I, Jar-
dim Mauá II e Jardim 
Alice, com o objetivo de 
otimizar a distribuição e 
garantir maior eficiência 
no fornecimento de água 
para os moradores.

Segundo o SAAEJA, 
a obra inclui a instalação 
de uma cisterna no res-
ervatório do Parque dos 
Ipês e a implantação de 
bombas automatizadas. 
Essas melhorias visam 
resolver os problemas 
de pressão que atual-
mente dificultam o uso 
total da capacidade do 
reservatório. Com o novo 
sistema, a operação será 
contínua, proporciona-
ndo maior estabilidade 
no abastecimento e mel-
horando significativa-
mente o serviço para a 

região.
“O objetivo é ofere-

cer um serviço de água 
mais eficiente e seguro, 
garantindo melhorias 
significativas para toda 
a população atendida”, 
afirma o presidente da 
autarquia, Wanderley 
Teodoro Filho.

A iniciativa reforça o 
compromisso do SAAEJA 
em investir em infraestru-
tura para atender às de-
mandas de crescimento e 
proporcionar maior qual-
idade de vida à população 
de Jaguariúna.

SAAEJA inicia obra de melhoria no sistema 
de abastecimento de água

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Plane-
jamento Urbano, iniciou 
nesta semana a insta-
lação de biodigestores 
para a substituição das 
chamadas “fossas ne-
gras” nas propriedades 
rurais do município. 
Três equipamentos já fo-
ram instalados entre on-
tem e hoje. No total, 20 
propriedades receberão 
os biodigestores.

“As fossas negras re-
presentam riscos à saúde 
e ao meio ambiente, pois 
contaminam o solo e as 
águas subterrâneas. Em 

contrapartida, os biodi-
gestores tratam o esgoto 
de maneira sustentável, 
reduzindo substancial-
mente os impactos nega-
tivos da contaminação”, 
explica a diretora de 
Meio Ambiente da Pre-
feitura, Aline Granghelli 
Catão.

Segundo Aline, o 
princípio de funciona-
mento dos biodigestores 
se baseia no processo 
anaeróbio, um ambien-
te controlado e favorável 
ao desenvolvimento de 
bactérias anaeróbias que 
decompõem a matéria 
orgânica. “Esse proces-
so ocorre na ausência 

de oxigênio e resulta na 
geração de biogás e bio-
fertilizante, que podem 
ser aproveitados. Além 
disso, a biodigestão es-
tabiliza os resíduos só-
lidos, transformando-os 
em compostos simples 
e mais seguros para o 
meio ambiente”, afirma.

Jorge Luiz Marcona-
to, proprietário rural, 
elogiou a iniciativa. “Fi-
cou muito bom. É um 
processo mais limpo do 
que a fossa negra e fun-
ciona muito bem. Estou 
contente.”

Além de serem de fá-
cil implantação e possu-
írem baixo custo opera-

cional, os biodigestores 
contribuem para a valo-
rização das proprieda-
des, melhoram a quali-
dade de vida das famílias 
rurais e incentivam prá-
ticas ambientais mais 
modernas e eficientes

A ação é uma iniciati-
va da Prefeitura em par-
ceria com a The Nature 
Conservancy (TNC), um 
dos parceiros do Progra-
ma Bacias Jaguariúna, 
que prevê a instalação 
dos equipamentos em 
propriedades rurais, vi-
sando a substituição das 
antigas fossas.

Segundo a Secretaria 
de Meio Ambiente, em 

um primeiro momento, 
a ação será realizada em 
uma área piloto em pro-
priedades localizadas na 
Bacia do Rio Camandu-

caia que aderiram for-
malmente ao programa. 
Depois, o projeto será 
levado para outras áreas 
rurais do município.

Prefeitura de Jaguariúna inicia instalação de 
biodigestores em propriedades rurais

O prédio do CRAS 
(Centro de Referência 
de Assistência Social) 
de Santo Antônio de 
Posse foi interditado 
ontem, conforme infor-
mou a Prefeitura Muni-
cipal. A interdição foi 

determinada pelo De-
partamento de Enge-
nharia, seguindo reco-
mendações de um laudo 
técnico emitido no final 
do ano passado, que 
apontou a necessidade 
de intervenções para 

garantir a segurança do 
local.

Com a medida, o es-
paço passará por refor-
mas e adequações para 
atender às normas de 
segurança e proporcio-
nar melhores condições 

de atendimento à popu-
lação.

Durante o período 
das obras, os serviços 
do CRAS serão transfe-
ridos temporariamente 
para o endereço: Rua 
Santo Antônio, nº 376, 

Centro, ao lado da Câ-
mara Municipal.

A Prefeitura reforça 
o compromisso de ga-
rantir o pleno funcio-
namento dos serviços 
sociais e pede a com-
preensão dos usuários 

durante o período de 
obras.

O novo local já está 
preparado para aten-
der a comunidade com 
a mesma qualidade e 
suporte oferecidos pelo 
CRAS.

Prédio do CRAS de Santo Antônio de Posse é 
interditado para reforma e adequação
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Prefeitura notifica 66 proprietários de terreno para 
limpeza

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da Sec-
retaria Municipal de Obras 
e Serviços Públicos, notifi-
cou neste início de ano 66 
proprietários de terrenos 
para que façam a limpeza 
e roçagem das áreas. A Ad-

ministração também está 
intensificando os trabalhos 
de roçagem e limpeza de 
área públicas.

Segundo a secretaria, os 
donos de terrenos baldios 
têm prazo de 10 dias úteis 
para que atendam à no-

tificação municipal. Caso 
isso não ocorra, após nova 
vistoria, a Prefeitura irá ex-
ecutar o trabalho e cobrará 
dos proprietários a taxa de 
limpeza dos terrenos.

A notificação está pre-
vista Lei Complementar 

134/2007. Caso o propri-
etário não atenda a lei, é 
feita nova vistoria e des-
cartados os terrenos que já 
foram limpos. A Prefeitura, 
então, registra com fotos os 
terrenos com mato alto e, 
em seguida, emite a ordem 

de serviço para limpeza. 
Por fim, se necessário, a 
Administração envia a mul-
ta ao proprietário infrator.

DENÚNCIAS
Segundo a Prefeitura, as 

denúncias e reclamações 
dos moradores sobre a 

má-conservação de ter-
renos baldios podem ser 
feitas pelo Atende Fácil: 
(19) 3867-9739. Há ain-
da a opção de denúncia 
por e-mail, pelo endereço: 
atendimento.obras@jag-
uariúna.sp.gov.br.

Vereadores aprovam reajuste salarial do 
funcionalismo público, novo Refis e abertura de 

créditos para pagamento de dívidas da Prefeitura
A Câmara Munici-

pal de Santo Antônio 
de Posse reuniu-se em 
Sessão Extraordinária 
nesta quarta-feira (15) 
para votar o reajuste do 
funcionalismo público 
e também a nova con-
figuração do Programa 
de Regularização Fis-
cal de Santo Antônio 

de Posse - REFIS 2025. 
Os servidores do Exec-
utivo e do Legislativo, 
além dos aposentados e 
pensionistas, terão uma 
recomposição salarial de 
5,04% a partir deste mês 
de janeiro, enquanto o 
auxílio-alimentação dos 
funcionários da Prefei-
tura passa a ser de R$ 

320,00 mensais.
Já o novo Refis vai dar 

desconto de até 100% 
nas multas e juros aos 
contribuintes que quita-
rem seus débitos com o 
município à vista, decre-
scendo até 30% de abati-
mento para quem optar 
por fazer o parcelamento 
entre 25 e 36 meses. O 

período para adesão ao 
programa será aberto de 
03 de fevereiro a 30 de 
maio de 2025.

Os vereadores tam-
bém aprovaram a au-
torização ao Executivo 
para abertura de crédi-
tos adicionais especiais 
por anulação no Orça-
mento no valor de R$ 

2.634.000,00 (dois mil-
hões, seiscentos e trinta 
e quatro mil reais). Esse 
recurso será utilizado 
para o pagamento de 
dívidas contraídas pela 
administração anterior 
com a concessionária 
de energia e o instituto 
municipal de previdência 
- IPREM Posse, e serão 

cobertos com recursos 
previstos no orçamento 
das áreas da Fazenda, 
Desenvolvimento Social, 
Cultura e Turismo.

A Câmara Municipal 
retorna do recesso legis-
lativo em 10 de fevereiro, 
quando terão início as 
sessões ordinárias da 
nova Legislatura.

MANUTENÇÃO:

O Departamento de 
Parques e Jardins pro-
move regularmente servi-
ços de manutenção como 
limpeza, poda e irriga-

ção, em todos os pontos 
do município. As ações 
seguem um cronogra-
ma estratégico que busca 
atender as demandas de 

cada bairro de forma or-
ganizada e permite agir 
de maneira preventiva, 
antecipando problemas 
e otimizando os recursos 

disponíveis. No entanto, 
fatores climáticos, como 
as chuvas intensas, po-
dem impactar o anda-
mento desses serviços, 

aumentando a necessida-
de de reparos e limpeza 
emergenciais. Apesar dos 
desafios, a Prefeitura re-
força o compromisso de 

atender todas as localida-
des. Nossas equipes estão 
empenhadas em realizar 
os serviços o mais breve 
possível!

MANUTENÇÃO URBANA: Prefeitura de 
Holambra reforça compromisso com os bairros
Ações seguem cronograma estratégico para atender as demandas de cada bairro de forma organizada 

Prefeitura de Jaguariúna vai conceder desconto de 
10% para pagamento à vista do IPTU

A Prefeitura de Jag-
uariúna vai conceder 
10% de desconto aos con-
tribuintes que optarem 
pelo pagamento à vista 
do Imposto Predial e Ter-

ritorial Urbano (IPTU) 
de 2025. A primeira par-
cela do IPTU e a cota úni-
ca vencerão no próximo 
dia 20 de março.

Segundo a Secretaria 

Municipal de Finanças, 
o pagamento do IPTU 
poderá ser quitado em 
até dez parcelas. Ainda 
de acordo com a secre-
taria, os carnês serão ent-

regues pelos Correios até 
o dia 15 de março e tam-
bém estarão disponíveis 
no formato digital no 
site da Prefeitura, na pri-
meira semana de março. 

Serão distribuídos cerca 
de 30 mil carnês.

A arrecadação com 
o IPTU é utilizada pela 
Prefeitura para custear 
despesas com infraestru-

tura urbana, saúde, ed-
ucação, segurança, ma-
nutenção de praças e 
parques, entre outras 
ações que beneficiam a 
população local.
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SEGURANÇA:

A captura ocorreu no bairro Imigrantes, logo após o suspeito realizar mais um 
furto, desta vez em um mercado local 

Na madrugada de 14 
de janeiro, a Polícia Mil-
itar de Santo Antônio de 
Posse realizou a captura 
de um homem identifi-
cado como A., que era 
procurado pela Justiça 
por pensão alimentícia. 
A ação ocorreu durante 
o atendimento a uma 
ocorrência de desenten-

dimento entre um casal.
De acordo com o 

re latório  pol ic ia l ,  a 
equipe foi acionada via 
COPOM para mediar 
a situação. No local, 
os agentes orientaram 
ambas as partes sobre a 
desinteligência. Contu-
do, ao realizar consulta 
no sistema sobre o so-

licitante, foi constat-
ado que ele tinha um 
mandado de prisão em 
aberto.

Diante da confir-
mação, os policiais de-
ram voz de prisão ao 
homem, asseguraram 
seus direitos consti-
tucionais e o encamin-
haram à Delegacia de 

Polícia de Jaguariúna. 
Na unidade, o delegado 
de plantão formalizou 
o registro da ocorrên-
cia como captura de 
procurado.

O capturado per-
maneceu à disposição da 
Justiça após o registro 
do Boletim de Ocorrên-
cia.

Procurado por pensão alimentícia é 
capturado em Santo Antônio de Posse

Na noite da última 
quarta-feira, dia 8 de ja-
neiro, Santo Antônio de 
Posse registrou o terceiro 
homicídio em menos de 
20 dias, intensificando a 
preocupação da comuni-
dade com a violência no 
município. O crime ocor-

reu no bairro Bela Vista e 
teve como vítima um ho-
mem natural de São Pau-
lo, que residia na cidade 
há seis anos.

A vítima foi alvejada 
por diversos disparos de 
arma de fogo. A perícia 
técnica foi acionada ao 

local e, após os trabalhos, 
o corpo foi encaminhado 
ao Instituto Médico Legal 
(IML) para os procedi-
mentos necessários.

As investigações estão 
em andamento pela Po-
lícia Civil, que busca es-
clarecer a motivação do 

crime e identificar os res-
ponsáveis pelo homicídio.

A sequência de casos 
violentos chama a aten-
ção das autoridades e da 
população, que esperam 
por respostas rápidas e 
ações para melhorar a se-
gurança na cidade.

Santo Antônio de Posse registra 
terceiro homicídio em menos de 

20 dias

Na tarde da última 
quarta-feira, dia 8 de ja-
neiro, uma operação da 
GCM de Santo Antônio 
de Posse resultou em uma 
significativa apreensão de 
drogas e na detenção de 
um menor envolvido no 
tráfico. A ação ocorreu 
por volta das 16h e contou 
com a atuação da equipe 
Alfa.

Objetos Apreendidos:
103 pinos contendo 

substância análoga à co-
caína;

60 porções de subs-
tância aparentando ser 
crack;

90 porções de substân-
cia análoga à maconha;

R$ 1.896,75 em espé-
cie.

Dinâmica da Ocorrên-
cia

Durante patrulhamen-
to, os agentes avistaram 
um menor pulando o 
portão de uma residência 
com uma bolsa contendo 
drogas e dinheiro. Ao ser 
abordado, o menor esta-
va acompanhado de um 
indivíduo que afirmou ser 
usuário de crack e alegou 
estar no local realizando 
serviços de limpeza em 
troca de entorpecentes.

Após o encaminha-
mento dos envolvidos 
ao pronto-socorro para 
exames médicos, ambos 

foram levados à Central 
de Polícia Judiciária em 
Jaguariúna. A delegada 
de plantão ratificou o fla-
grante por ato infracional 
relacionado ao tráfico de 
drogas. O menor foi libe-
rado sob a responsabili-
dade de seu representan-
te legal.

Equipe Envolvida:
Equipe Alfa
Inspetor Pereira
3° CL Guimarães
3° CL Luana
A operação reforça o 

compromisso da GCM 
em combater o tráfico de 
drogas no município, ga-
rantindo maior seguran-
ça à população.

GCM de Santo Antônio de Posse 
Apreende Grande Quantidade de Drogas 

em Operação Contra o Tráfico

GCM de Holambra prende 
homem suspeito de 20 

furtos na cidade

Na noite de terça-feira, 
dia 14 de janeiro, por volta 
das 22h, a Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) de Holambra 
prendeu um homem sus-
peito de ser responsável por 
cerca de 20 furtos cometidos 
nos últimos dois meses na 
cidade. A captura ocorreu 
no bairro Imigrantes, logo 
após o suspeito realizar mais 
um furto, desta vez em um 
mercado local.

De acordo com infor-
mações da GCM, mora-

dores avistaram o indivíduo 
fugindo do local do crime e 
o contiveram até a chegada 
da equipe Bravo da Guarda 
Civil, que realizou a prisão 
em flagrante.

O suspeito foi conduz-
ido à Delegacia de Polícia 
de Jaguariúna, onde foi 
apresentado à autoridade 
policial e permanece preso, 
à disposição da Justiça.

A operação destaca o 
trabalho eficiente da GCM 
de Holambra no combate à 

criminalidade, reforçando a 
importância da colaboração 
entre a comunidade e as 
forças de segurança. A ação 
rápida e integrada demons-
tra o comprometimento da 
Guarda em garantir a segu-
rança da população.

A GCM segue atuando 
em ações preventivas e re-
pressivas, visando proteger 
os moradores e combater 
práticas ilícitas na cidade.

Fonte GCM Holambra
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Técnica inédita pode reduzir o número de 
cirurgias de câncer de mama

Da Redação

Estudo realizado por 
especialista da Sociedade 
Brasileira de Mastologia 
(SBM) aprimora a ma-
motomia, método usado 
no diagnóstico de lesões 
malignas, com a finalidade 
de evitar procedimentos 
cirúrgicos no tratamento 
da doença

A mamotomia, método 
restrito, até então, à biópsia 
para diagnóstico de lesões 
malignas, é apresentada 
como uma inovação no 
tratamento de câncer de 
mama. A partir de um es-
tudo inédito conduzido 
pelo mastologista Hen-
rique Lima Couto, coor-
denador do Departamen-
to de Imagem da Mama 
da Sociedade Brasileira 
de Mastologia (SBM), a 
combinação da técnica 
com um procedimento 
chamado shaving pode 
determinar, com segu-
rança, a não necessidade de 

cirurgia em pacientes que 
apresentem lesões meno-
res que 1,5 centímetro de 
diâmetro, sem sinais de 
células doentes nas axilas, 
qualquer que seja o tipo de 
tumor mamário.

Os resultados prelimin-
ares da pesquisa coordena-
da por Henrique Lima Cou-
to, da SBM, foram apresen-
tados no Eusobi, congresso 
anual da Sociedade Euro-
peia de Imagem Mamária, 
realizado em outubro de 
2024, em Lisboa. O estudo 
envolveu 75 mulheres sub-
metidas ao procedimento, 
que demonstrou elevada 
taxa de sucesso.

Como método de bióp-
sia diagnóstica, a mamoto-
mia, ou excisão assistida a 
vácuo, vem sendo realiza-
da desde 1996. Em uma 
explicação simplificada, a 
técnica que utiliza aparelho 
de ultrassom consiste em 
retirar através de uma agul-
ha fragmentos da lesão por 
meio de aspiração. Esses 

fragmentos são submetidos 
à análise criteriosa de um 
patologista para identificar 
células cancerígenas ou 
não.

Pioneiro na realização 
da técnica em 2008, em 
Belo Horizonte (MG), o 
mastologista Lima Couto 
lembra que na época os 
equipamentos para o pro-
cedimento eram rudimen-
tares se comparados aos 
aparelhos que surgiram em 
2016. “A partir desse ano 
começou a acontecer algo 
bastante curioso”, destaca. 
O especialista notou entre 
as mulheres submetidas à 
mamotomia um aumento 
no número de pacientes 
que iam para a cirurgia e 
não mais apresentavam 
o tumor visto no exame. 
“Aparentemente, o tumor 
havia saído todo na bióp-
sia”, diz.

O fato intrigou Lima 
Couto, que passou a revis-
ar a partir de 2017 todos 
os casos de pacientes que 

tiveram tumores com no 
máximo 1,5 centímetro re-
movidos pela mamotomia 
em sua clínica.

A constatação do suces-
so com a excisão assisti-
da a vácuo estimulou o 
mastologista a aprimorar 
o método. Entre 2021 e 
2023, Lima Couto e uma 
equipe de pesquisadores 
brasileiros agregaram à 
mamotomia uma técnica 
chamada shaving. “Neste 
procedimento, primeiro 
tiramos o nódulo e, quase 
na mesma hora, voltamos 
com a agulha para descas-
car o que ficou na área onde 
tumor estava”, explica. O 
sistema a vácuo, então, 
corta e puxa o tecido sub-
metido ao shaving.

“A grande inovação é 
a técnica de avaliação das 
margens associadas à ex-
cisão assistida a vácuo”, 
afirma o especialista da 
SBM. “Por meio do método 
é possível prever se o tumor 
foi completamente resseca-

do e dar segurança ao mas-
tologista para prescindir 
da cirurgia no futuro. Até 
o momento estamos com 
100% de ressecção com-
pleta, quando a avaliação 
das margens é satisfatória 
e negativa.”

Além de considerar a 
possibilidade da não real-
ização da cirurgia para reti-
rada do tumor, a mamoto-
mia não exige internação 
e permite ser feita por 
especialista em qualquer 
localidade onde haja um 
equipamento de ultrassom 
disponível. “Pode ser facil-
mente realizada até dentro 
de um barco, atendendo 
mulheres em populações 
ribeirinhas na Amazônia”, 
exemplifica.

Na próxima etapa, o es-
tudo brasileiro pretende in-
vestigar um número maior 
com pacientes randomiza-
das. Cientistas britânicos 
estão na fase final de uma 
pesquisa semelhante que 
deve ser apresentada até 

2028. “Este trabalho dos 
estudiosos estrangeiros, 
porém, não inclui o shav-
ing e, por precaução, só 
considera a técnica para 
mulheres após a menopau-
sa que apresentem tumores 
com baixa agressividade, 
que se repliquem devagar 
e que tenham receptores 
hormonais”, explica.

No Brasil, os cânceres 
de mama são diagnosti-
cados com tumores de 1,4 
centímetro de diâmetro, 
em média. Se hoje a técnica 
da mamotomia aprimora-
da por Henrique Lima Cou-
to estivesse plenamente 
testada e aprovada, 25% 
das cirurgias para retirada 
de tumores poderiam ser 
evitadas. Junte-se a isso o 
perfeito funcionamento do 
rastreamento precoce, que 
permitiria detectar preco-
cemente a doença e reduzir 
pela metade a necessidade 
de procedimentos cirúr-
gicos no tratamento do 
câncer de mama no País.

Da Redação

Os transtornos men-
tais são responsáveis 
por 38% de todas as li-
cenças concedidas pelo 
INSS no país, segundo 
uma pesquisa do Pano-
rama da Saúde Mental 
das Organizações Brasi-
leiras de 2023. Estresse 
contínuo, pressão por 
resultados e a falta de 
equilíbrio entre vida 
pessoal e profissional 
estão entre as causas 
mais comuns desses 
afastamentos, criando 
um cenário preocupan-

te para trabalhadores e 
empresas.

No ambiente corpo-
rativo, a responsabili-
dade das empresas vai 
além da gestão da pro-
dutividade. A promoção 
de um ambiente de tra-
balho saudável e o su-
porte à saúde mental são 
essenciais para garantir 
o bem-estar dos funcio-
nários e, consequente-
mente, o sucesso organi-
zacional. Cada vez mais 
as organizações buscam 
alternativas para abor-
dar o tema com seus co-
laboradores.

A farmacêutica Prati-
-Donaduzzi, com 5.200 
colaboradores, tem am-
pliado suas práticas e po-
líticas para não apenas 
promover um ambiente 
de trabalho acolhedor, 
mas também oferecer 
ferramentas que me-
lhorem a qualidade de 
vida dos profissionais. 
Há três anos, foi criado 
o projeto Talk Time, que 
aborda questões rela-
cionadas à orientação, 
suporte, apoio e escuta 
ativa dos colaboradores.

“Nós trabalhamos 
isso com os gestores, 

para que possam es-
tar atentos ao seu time 
e reconhecer sinais de 
estresse, depressão, 
ansiedade e burnout. 
Também reforçamos a 
existência de uma rede 
de apoio disponível para 
ajudar nesses casos”, 
explica a supervisora 
de responsabilidade so-
cial da Prati-Donaduzzi, 
Maria Rita Pozzebon. 
“Indicamos locais onde 
os colaboradores podem 
buscar ajuda, explica-
mos os mecanismos dis-
poníveis e oferecemos 
subsídios para que per-

cebam a importância de 
ter um hobby ou canais 
para aliviar o estresse e 
a ansiedade, tão presen-
tes no dia a dia”, com-
plementa.

Orientação, suporte e 
apoio

A indústria também 
promove palestras, con-
versas e workshops com 
seus colaboradores para 
desmistificar e esclare-
cer dúvidas sobre saú-
de mental. Além disso, 
realiza mentorias com 
equipes de gestão, com o 
objetivo de criar grupos 
operativos que ofereçam 

maior suporte relacio-
nado à saúde mental.

“Também contamos 
com atendimento in-
dividualizado, no qual 
escutamos os colabora-
dores diretamente no 
setor de responsabilida-
de social. Se eles ou seus 
familiares enfrentarem 
questões que envolvem 
saúde mental, oferece-
mos suporte e orien-
tação para buscar aju-
da em organizações de 
apoio, inclusive no pla-
no de saúde disponibili-
zado pela farmacêutica”, 
enfatiza Maria Rita.

No verão, uma das 
mais frequentes con-
dições que causa des-
conforto nos olhos é a 
blefarite, inflamação 
crônica das pálpebras. 
De acordo com o  of-
talmologista, Leôncio 
Queiroz Neto,  diretor 
executivo do Instituto 
Penido Burnier quanto 

antes for iniciado o tra-
tamento menor é o risco 
para a saúde ocular. Le-
vantamento realizado 
nos últimos seis meses 
nos prontuários de 230 
pacientes do hospital 
mostra que a blefarite 
ocorre em todas as ida-
des, mas é 40% maior 
entre mulheres.

“Mais frequente a 
partir dos 40 anos, a 
condição é multifatorial 
e piora no verão”, pon-
tua Queiroz Neto. Isso 
porque, o calor aumen-
ta a oleosidade da pele 
e a produção da camada 
oleosa da lágrima  pelas 
glândulas de Meibomio 
localizadas na borda 
das pálpebras. Estas al-
terações, ressalta,  obs-
truem as glândulas de 
Meibômio, as pálpebras 
incham e ficam verme-
lhas, os olhos derra-
mam lágrima sem pa-
rar, ficam vermelhos, a 
visão embaça, a  aversão 
à luz aumenta e em al-
gumas pessoas surgem 
nas bordas das pálpe-
bras crostas secas pare-
cidas com caspa. 

Cuidados com a ma-
quiagem

Caso ocorram estes 
sintomas que frequen-
temente são confundi-
dos com conjuntivite 
é necessário  marcar 
imediatamente uma 
consulta oftalmológica, 
interromper o uso de 

maquiagem e das len-
tes de contato. Queiroz 
Neto afirma que pode 
ocorrer simultaneamen-
te  blefarite e conjunti-
vite. Os tratamentos são 
distintos e o uso de me-
dicação imprópria pode 
causar lesões na córnea, 
a lente externa do olho 
que responde por 60% 
de nossa refração. “As 
mulheres têm mais ble-
farite pelo uso incorreto 
de maquiagem”, afirma. 
Os principais cuidados 
mencionados pelo oftal-
mologista são:

·         Remova comple-
tamente o make antes 
de ir dormir.

·         Sempre lave os 
pincéis e esponjas após 
o uso.

·         Mantenha os 
produtos em locais lim-
pos e secos

·         Nunca use lápis 
na s bordas internas das 
pálpebras.

·         Descarte todo 
produto com cor ou 
cheiro alterado, mesmo 
que não esteja vencido.

·         Nunca compar-

tilhe maquiagem com 
amigas. Cada pessoa 
tem uma flora bacteria-
na na pele.

Diagnóstico
Queiroz Neto afirma 

que a blefarite é insidio-
sa que pode parecer um 
mal menor quando sur-
ge. A maioria das pesso-
as não dá  importância 
e é por isso que se torna 
um desconforto crôni-
co que tem períodos de 
melhora, mas sempre 
volta. O diagnóstico é 
feito em uma consulta 
de rotina que inclui   a 
avaliação do tempo de 
ruptura da lágrima, um 
exame totalmente au-
tomatizado que avalia a 
glândula de Meibômio e 
outro exame de imagem 
das camadas da lágri-
ma.

Tratamento
Aplicações de luz 

pulsada sob a supervi-
são do oftalmologista 
melhoram simultane-
amente o olho seco, a 
blefarite e podem tam-
bém eliminar a rosácea 
uma inflamação na pele 

que frequentemente 
surge associada à ble-
farite.  “O tratamento é 
indolor, aquece a região 
dos olhos e amolece a 
secreção sebácea  que é 
eliminada manualmen-
te no final da sessão”, 
salienta.

Prevenção
Queiroz Neto destaca 

5 passos para impedir 
as recidivas da blefarite:

1.    Interrompa o 
uso de maquiagem nos 
olhos ao primeiro des-
conforto.

2.    Limpe a pálpebra 
3 vezes/dia com solução 
indicada para blefarite.

3.    Aplique nas pál-
pebras 2 a 3 compressas 
mornas feitas com água 
filtrada diariamente.

4.    Massageie a pál-
pebra com movimentos 
circulares e horizontais 
duas vezes/semana.

5.    Inclua nozes e 
semente de linha na ali-
mentação.

Todo tratamento de-
pende da atitude do pa-
ciente em relação à pró-
pria saúde, finaliza.

38% das pessoas afastadas pelo INSS são 
por problemas relacionados a saúde mental

Mulheres têm mais inflamação nas pálpebras
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